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Aktivregion Pinneberger 
Marsch & Geest, 
Regionalbudget für 
Kleinstprojekte

Beschluss, ob die Stadt Tornesch sich an 
dem Regionalbudget beteiligen möchte oder 
nicht und Bereitstellung der Mittel für die 
Kofinanzierung.

04.11.2019
TOP 9

Der Hauptausschuss hat sich entgegen der Beschlussempfehlung der Verwaltung mehrheitlich 
für die Einführung eines Regionalbudgets für Kleinstprojekte ausgesprochen. Ob sich die 
Aktivregion Pinneberger Marsch & Geest an dem Regionalbudget beteiligt, entscheidet die 
Mitgliederversammlung am 27.11.2019. Die Mitgliederversammlung der Aktiv-Region hat 
die Einführung des Regionalbudgets beschlossen. Der Vorstand ist bei dem 
Finanzierungsanteil der Stadt Tornesch entgegen gekommen. Der Förderverein der 
Freiw. Feuerwehr Tornesch-Ahrenlohe wird ein Projekt zu Förderung anmelden. 

Auftragsvergaben;
Druckerverträge

Beschluss über die Umstellung der 
bestehenden Druckerverträge für das 
Rathaus und alle Außenstellen der Stadt 
Tornesch.

09.12.2019
TOP 10 - / - Auftrag ist erteilt. Vertragsbeginn ist der 01.04.2020

Auftragsvergaben;
Änderung der 
Telekomnunikationslösung 

Beschluss über den Abschluss eines 
Änderungsvertrages zur 
Telekommunikationslösung

16.12.2019
TOP 8 - / - Auftrag ist erteilt.

Hauptsatzung
Erlass einer 1. 
Nachtragssatzung

Anträge der Fraktionen Bündnis 90 / Grüne 
und der CDU für die Zuständigkeiten des Bau- 
und Planungsausschusses und des 
Umweltausschusses in Verkehrsfragen

09.12.2019
TOP 7

RV 
24.03.2020

Der Beschlussantrag der CDU wurde einstimmig beschlossen. Die entsprechende 
Nachtragssatzung wird dem Hauptausschuss am 22.01.2020 zu Beratung vorgelegt.

Haushaltsplanung 2020, 
Teilhaushalte 1 und 5

Vorberatung im Hauptausschuss für die 
Entwürfe der Teilhaushalte 1 und 5

09.12.2019
TOP 8

RV 
17.12.2020

Die Entwürfe wurden mit Änderungen, Sperrvermerken und Wiederbesetzungssperren für 
den Bauhof und den Reinigungsdienst vom Hauptausschuss beschlossen und so von 
der Ratsversammlung übernommen. Die Genehmigung des Haushaltes 2020 bzw. die 
Mitteilung, dass der Haushalt genehmigungsfrei ist, steht zur Zeit noch aus. 

Öffentliches WLAN
Beschlussauftrag an die Verwaltung, ein 
Konzept „WLAN Tornesch“  für alle 
öffentlchen Gebäude in Tornesch zu 
erarbeiten

11.02.2019
TOP 7

Ein erstes Treffen mit einem potentiellen Anbieter hat stattgefunden. Für das weitere Vorgehen 
soll zunächst abgewartet werden, inwieweit Mittel aus dem Digitalpaket eingesetzt werden 
können. 
Inzwischen wurde ein weiterer Aufruf des EU-Förderprogrammes WiFi4EU gestartet. Die Stadt 
Tornesch hat sich darauf beworben. Das Ergebnis ist noch offen.Der Leiter der Stabsstelle EDV 
wird hierzu einen Sachstandsbericht abgeben. Herr Seiler hat berichtet, dass die Stadt 
Tornesch bei den beiden vergangenen Förderaufrufen nicht berücksichtigt wurde. Der nächste 
Förderaufruf ist für Ende Oktober 2019 vorgesehen. Die Stadt Tornesch wird sich wieder 
beteiligen. Die Stadt Tornesch hat sich beteiligt. Ein Ergebnis liegt noch nicht vor. Kein 
Zuschlag
Für die Versorgung des Stadtgebietes mir Breitband wird ein Gutachten erstellt. Es beleuchtet 
den Ist-Zustand und gibt Empfehlungen. Der Bund fördert dieses Gutachen zu 100 %. Der 
Förderbescheid vom Bund liegt vor, nun wird ein vom BKZ-SH vorgeschlagenes Büro mit der 



Schlagwort Beschluss zum 
Tagesordnungspunkt/Thema

beraten 
am

Beteiligung 
anderer 
Gremien

Stand des Verfahrens/Beschlussumsetzung

Anlage zur Sitzung des Hauptausschusses Seite 2

Erstellung des Gutachtens beauftragt. Am 22.11.2019 findet ein Abstimmungsgespräch mit der 
Firma statt, die das Bahnhofsumfeld mit WLAN aus Straßenlaternen versorgen will. 

Personal
Bereitstellung einer 
zusätzlichen Stelle im 
Schulsekretariat der KGS.

Beschluss der Tornescher 
Hauptausschusses, weitere Stunden für das 
Schulsekretariat der Klaus-Groth-Schule zur 
Verfügung zu stellen. 

17.06.2019
TOP 10

RV 
24.09.2019

(Stellenplan)

Der Hauptausschuss hat mehrheitlich zusätzliche 30 Wochenstunden für das Schulsekretariat 
der Klaus-Groth-Schule bereit gestellt. Im Vorwege des Beschlusses gab es unterschiedliche 
Meinungen, wer für die Bereitstellung zuständig ist (Verband oder geschäftsführende 
Kommune). Die Verbandsversammlung hatte daher gebeten, die Tornescher Rechtsauffassung 
von der Kommunalaufsicht überprüfen zu lassen. Die KAB hat sich der Rechtsauffassung von 
Tornesch angeschlossen (siehe anliegenden Vermerk). Das Ergebnis wurde dem Uetersener 
Hauptausschuss mitgeteilt bzw. wird noch der Verbandsversammlung mitgeteilt. Aufgrund des 
Haushaltsbegeleitbeschlusses kann die Stelle nicht ausgeschrieben werden. Vor den 
Herbstferien war noch die zweite Schulsekretärin krankheitsbedingt ausgefallen, so dass die 
verbliebene Kraft eine Überlastungsanzeige gestellt hat. Die Stadt Uetersen hat die 
Kommunalaufsicht gebeten, die Rechtsauffassung der Stadt Tornesch noch einmal zu 
überprüfen. Die KAB priorisiert Gespräche zwischen den Verbandsmitgliedern, um sich zu 
einigen und den Geschäftsbesorgungsvertrag zu interpretieren. Zwischenzeitlich hat eine 
Schulsekretärin ihre Arbeitsstunden reduziert, um gesundheitliche Schäden vorzubeugen. Es 
wurde eine dritte Kraft eingestellt, ohne den Stundenumfang zu erweitern. Sie fängt nur die 
reduzierten Stunden auf. Kein neuer Sachstand.

Resolution zu den 
Kommunalfinanzen

Beschluss über eine Resolution, die 
Kommuen entsprechend ihrer Aufgaben 
auskömmlich finanziell auszustatten, 
insbesondere vor dem Hintergrund der 
Neuregelung des Finanzausgleiches und der 
Kita-Reform. 

09.12.2019
TOP 8

Die Resolution wurde an den Ministerpräsidenten, an den Landtagspräsidenten und an die 
Wahlkreisabgeordnete übersendet. Kein neuer Sachstand. 

Strategische Ziele des 
Hauptausschusses

Beratung und Festlegung der strategsichen 
Ziele des Hauptausschusses.

13.05.2019 
TOP 8
17.06.2019

Am 13.05.2019 wurden die Produkte des Hauptausschusses vorgestellt. Es soll in der Sitzung 
am 17.06.2019 weiter beraten werden. Zu dem Thema hat die Fraktion Bündnis90/GRÜNE 
einen Beschlussantrag eingereicht, der ebenfalls am 17.06.2019 beraten wird. Die RV hat am 
25.06.2019 folgenden Beschluss gefasst: Die Stadt Tornesch stellt ihre Haushaltsplanung auf 
eine Haushaltssteuerung über Zielvereinbarungen um, die von der RV zu beschließen sind. Die 
Ziele werden in Workshops unter externer Moderation erarbeitet.
Die Verwaltung wird zum 09.09.2019 einen Vorschlag zur Einführung von strategischen Zielen 
vorlegen.Der Hauptausschussvorsitzende möchte sich nach den Workshops mit dem externen 
Moderator wieder mit den Zielen des Hauptausschusses beschäftigen. Wvlg. Mitte 2020.

Überörtliche Prüfung der 
Stadt Tornesch

Beschlussempfehlung an die RV:
a) vom Prüfungsbericht Kenntnis zu 

nehmen
b) die von der Verwaltung gefertigte 

Stellungnahme hierzu zu 
beschließen

25.03.2019
TOP 14

RV 
02.04.2019

Die Ratsversammlung hat den Bericht über das Ergebnis der überörtlichen Prüfung der Stadt 
Tornesch und ihrer Eigenbetriebe für die Haushaltsjahre 2012 bis 2015 zur Kenntnis genommen 
und die Stellungnahme der Verwaltung zu den Beanstandungen mehrheitlich zugestimmt. Dies 
wurde dem Landrat des Kreises Pinneberg als Gemeindeprüfungsamt mit Schreiben vom 
08.04.2019 mitgeteilt. Die Kommunalaufsichtsbehörde muss das Prüfungsverfahren noch 
offiziell beenden. Kein neuer Sachstand.
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Umbau des Rathaus-Foyers
Freigabe der HHMIttel der GGT aus dem 
Nachtrag 2019 für den Einbau eines 
Besuchertresens und Umbaukosten (Decke, 
Beleuchtung) im Empfangsbereich

09.12.2109 Der Hauptausschuss hat den Antrag der Verwaltung abgelehnt. Im Zuge von beantragten 
Sanierungsmaßnahmen hat der Finanzausschuss jedoch die Verwaltung aufgefordert, 
dass Thema detallierter im  Bau- und Planungsausschuss zu präsentieren. 

Vollstreckungstätigkeiten
Ör Vertrag mit der Stadt 
Uetersen

Beschlussempfehlung an die RV, den Vertrag 
über die gemeinsame Außenvollstreckung 
neu zu fassen.

09.09.2019
TOP 10

RV 
24.09.2019

Die Ratsversammlungen Uetersen und Tornesch haben dem öffentlich-rechtlichen Vertrag 
zugestimmt. Die Ausfertigung durch die Bürgermeisterinnen steht noch aus.Kein neuer 
Sachstand. Der Vertrag ist ausgefertigt und in Kraft getreten.
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